



80<sup>e</sup>

ANNIVERSAIRE  
**D-DAY & BATAILLE  
DE NORMANDIE**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



# LA MONNAIE DE PARIS COMMÉMORE LES 80 ANS DU D-DAY

Tournant décisif de la seconde guerre mondiale, le Débarquement allié du 6 juin 1944 sur les plages de Normandie a été une lueur d'espoir pour toute l'Europe. Ce jour-là, plus de 150 000 hommes issus de 15 nations enfoncent les lignes Allemandes pour libérer la France et tout le continent du joug nazi. Un événement historique dont le souvenir est entretenu chaque année par des commémorations internationales.

"A l'occasion du 80ème anniversaire du débarquement du 6 juin 1944, la Monnaie de Paris a souhaité rendre hommage aux nations et aux hommes qui ont participé à la libération de la France et de l'Europe. Nous ne devons jamais perdre l'occasion de rappeler que nous leur devons d'être là aujourd'hui et de vivre libres. C'est un véritable honneur de pouvoir prendre part à cette commémoration et d'immortaliser cette histoire et ces destins singuliers en les gravant dans le métal." **Marc Schwartz – Président-Directeur général.**

## LES HISTOIRES QUI FONT L'HISTOIRE

Parce que la Normandie n'aurait pas été libérée sans les forces conjuguées des alliés, la Monnaie de Paris a souhaité rendre hommage au D-DAY au travers de plusieurs histoires personnelles. Les monnaies de cette collection sont dédiées à quatre soldats des quatre grandes nations alliées qui ont débarqué sur les plages normandes le 6 juin 1944. Ces quatre héros fictifs incarnent tous ces soldats, connus ou inconnus, qui ont réellement combattu.

Ce sont ainsi quatre illustrations, signées par l'artiste Romain Hugault, passionné d'aviation durant les deux guerres mondiales et dessinateur de BD (Angel Wings, Le Grand Duc), qui sont immortalisées dans le métal. Chaque illustration est déclinée en coupure ¼ EURO, 10 EUROS Argent et 50 EUROS Or. Cette collection de monnaies est labellisée par la "Mission Libération", présidée par l'ambassadeur Philippe Etienne.



Léon, Second-Maître du Commando Kieffer, fait partie des 177 français ayant participé au débarquement en Normandie sur la plage baptisée « Sword Beach » aux côtés des forces Britanniques au sein du Commando N°4. Il pose ici devant l'un des bunkers de Ouistreham avec ses camarades en arrière-plan tenant le drapeau des Forces Navales Françaises Libres. Après leur débarquement, les commandos français s'emparent d'une pièce d'artillerie, puis du Casino de Riva-Bella, avant de s'enfoncer dans les terres par Colleville et Saint-Aubin-d'Arquenay pour finalement faire la jonction avec les troupes britanniques de la 6e Division aéroportée à Pegasus Bridge. Ils rejoignent ensuite Amfreville et occupent alors les lisières du Plain. Au soir du 6 juin, ils auront perdu presque 25 % de l'effectif. Outre les blessés, dont le capitaine de corvette Kieffer, deux officiers et huit hommes tombent au combat.



**PEGASUS  
BRIDGE**

**RICHARD**

Glider britannique de la Airlanding Brigade, 6th Airborne



Richard, glider (infanterie en planeur) britannique de la Airlanding Brigade, fait partie de la 6<sup>e</sup> Airborne (britannique et canadienne). Il a atterri dans la nuit du 6 juin 1944 dans un planeur à l'Est de Sword Beach. Il pose ici devant Pegasus Bridge à l'issue de la réussite de l'opération Deadstick. Le planeur dans lequel il a atterri est en arrière-plan sous les arbres. Dans la nuit du 5 au 6 juin 1944, lors de l'opération Tonga, des unités de la 6<sup>e</sup> division furent les premières du débarquement de Normandie à combattre. Elles furent larguées par planeurs et parachutées derrière Sword Beach pour sécuriser le flanc est de la zone de débarquement allié. Leurs objectifs incluaient la prise de Pegasus Bridge et du pont sur l'Orne ainsi que la destruction de la batterie de Merville. L'opération Tonga se poursuit par le parachutage d'autres unités de la division pour tenir le secteur et faire face aux contre-offensives allemandes.



**OMAHA  
BEACH**

**JAMES**

officier américain de la 1st Infantry division



James, officier américain, fait partie de la 1st Infantry division. Il a débarqué sur Omaha Beach surnommée Omaha la sanglante. Il pose ici devant la plage en fin de journée. On distingue en arrière plan, les bunkers ainsi que les nombreuses barges et navires au large qui assurent le soutien de la tête de pont. La 1st Infantry est chargée de débarquer sur la plage d'Omaha Beach, avec la 29<sup>e</sup> division d'infanterie. Le 6 juin 1944, le 16<sup>e</sup> régiment d'infanterie débarque à 6 heures 30 en Normandie devant la localité de Colleville-sur-Mer. Mais la résistance allemande est extrêmement forte et les Américains sont à deux doigts de la catastrophe. Les pertes sont immenses Ils ne se démotivent pas pour autant et forcent le Mur de l'Atlantique !



**JUNO  
BEACH**

**FRED**

lieutenant canadien du Royal Winnipeg Rifles



Fred, lieutenant du Royal Winnipeg Rifles, surnommés les « Little Black Devils », fait partie de la 3<sup>e</sup> Division d'Infanterie Canadienne. Il a débarqué sur Sword Beach, à Graye, à proximité de Courseulles. Il pose devant la plage sur laquelle on distingue un char Churchill AVRE, deux soldats de son unité tenant le drapeau canadien de l'époque ainsi qu'une maison traditionnelle du paysage de la côte de nacre. Faisant partie de la 7<sup>e</sup>, 3<sup>e</sup> Division d'infanterie canadienne, les Royal Winnipeg Rifles ont été parmi les premières troupes alliées à débarquer le long de la côte nord de la France le jour J, le 6 juin 1944, et ont participé à de nombreuses batailles durant la campagne de Normandie, dont celles de Caen et de la poche de Falaise.

"En ce 80<sup>e</sup> anniversaire du débarquement de Normandie, nous nous devons de trouver un axe artistique original. Les anniversaires précédents avaient été célébrés avec des monnaies plutôt allégoriques rassemblant l'ensemble des forces en une création ; cette année, nous avons choisi de suivre 4 destins singuliers à travers cette incroyable aventure humaine qu'a été le D-Day."

**Joaquin Jimenez - Graveur Général de la Monnaie de Paris**

## UN REVERS COMMUN POUR QUATRE DESTINS



80€

**10 EUROS**

1 944 exemplaires de chaque version  
argent 999/1000 – 22,2g – Ø 37mm



7,99€

**1/4 EURO**  
10 000 exemplaires de chaque version  
métal courant – 15,8g – Ø 34 mm  
**DISPONIBLE DÈS LE 2 MAI 2024**

760€

**50 EUROS**  
500 exemplaires de chaque version  
or 999/1000 – 7,78g – Ø 22mm  
**DISPONIBLE DÈS LE 27 MAI 2024**



La collection D-DAY de 2024 propose un revers commun à toutes les coupures. On y retrouve l'ensemble des pays alliés ayant officiellement participé au débarquement en Normandie entourant la valeur faciale et la mention RF. Dans le sens des aiguilles d'une montre: France Libre, Pays-Bas, Nouvelle-Zélande, Pologne, Australie, Etats-Unis, Norvège, Royaume-Uni, Tchécoslovaquie, Canada, Belgique. Les étoiles sous les drapeaux sont également un hommage à la «Voie de la liberté», bornes kilométriques marquant l'itinéraire suivi par la 3e armée américaine pour la libération de la France jusqu'au Luxembourg.

## UNE MINI-MÉDAILLE COLORISÉE

Dans la tradition des mini-médailles bien connues du grand public, la Monnaie de Paris propose une version spéciale D-DAY colorisée et livrée sous capsule. On y retrouve les quatre grandes nations alliées représentées par leurs drapeaux et couvre-chefs militaires.



5€

**MINI-MÉDAILLE COLORISÉE**  
Métal commun – Ø 34 mm  
*Vendue sous capsule.*

**DISPONIBLE EN VENTE SUR LE SITE MONNAIEDEPARIS.FR ET CHEZ LES REVENDEURS AGRÉÉS MONNAIE DE PARIS**

### MONNAIE DE PARIS

**Service presse**  
presse@monnaieparis.fr

**Contact Presse**  
Agence Bona fide  
monnaieparis@bonafide.paris

### Musée

Du mardi au dimanche de 11h à 18h.  
Nocturne tous les mercredis jusqu'à 21h.  
11 quai de Conti,  
75006 Paris

### Boutique

Du mardi au dimanche de 11h à 19h.  
Nocturne tous les mercredis jusqu'à 21h.  
2 rue Guénégaud, 75006 Paris

**SUIVEZ-NOUS**  
monnaieparis.fr



### À PROPOS DE LA MONNAIE DE PARIS

Institution unique située au cœur de Paris, la Monnaie de Paris poursuit sa mission originelle, confiée en 864 : frapper la monnaie pour l'État. Elle est la plus ancienne des institutions françaises et l'une des plus vieilles entreprises du monde. Derrière les portes d'un palais du XVIII<sup>e</sup> siècle, la Monnaie de Paris abrite la dernière usine parisienne en fonctionnement soutenant l'artisanat d'art à travers la réalisation de produits d'exception (médailles, monnaies, décorations, objets d'art) au sein des ateliers historiques du quai de Conti. La Monnaie de Paris est également implantée à Pessac (Gironde), où sont fabriquées monnaies courantes et étrangères ainsi que des monnaies de collection, grâce à une compétence industrielle de haut niveau. Le site parisien propose, grâce à son musée, une collection remarquable et sensorielle, entre collections patrimoniales et vues sur les ateliers d'art. Cette identité unique et ce patrimoine d'exception font de la Monnaie de Paris un acteur culturel incontournable.